

SKRIPSI

**PENGUMPULAN DAN PENGELOLAAN ZAKAT GAJI PEKERJA BANK
RAKYAT INDONESIA OLEH YAYASAN BAITUL MAAL BRILIAN**

(Studi Yayasan Baitul Maal BRILIAN Regional Office Padang)

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan

Dalam Rangka Memperoleh Gelar Sarjana Hukum

Oleh:



AKBAR FAHREZI
2110111090

**PROGRAM KEKHUSUSAN:
HUKUM PERDATA ADAT DAN ISLAM (PK III)**

Pembimbing:

**Dr. Devianty Fitri, S.H., M.Hum.
Dr. Yasniwati, S.H., M.H.**

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2025

No. Reg: 14/PK-III/II/2025

ABSTRAK

Salah satu kaidah Hukum Islam yang berlaku di Indonesia adalah zakat, zakat terbagi menjadi dua, yaitu Zakat Fitrah dan Zakat Mal. Di Indonesia zakat diatur di dalam Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2011 tentang Pengelolaan Zakat. Adapun jenis Zakat Mal yang dikelola di Indonesia adalah zakat gaji. Zakat secara hukum nasional diatur oleh dua lembaga, BAZNAS sebagai lembaga negara, LAZ sebagai lembaga masyarakat. Salah satu LAZ yang ada di Indonesia adalah Yayasan Baitul Maal (YBM) BRILIAN, YBM BRILIAN mengumpulkan dan mengelola dana zakat gaji para pekerja Bank Rakyat Indonesia (BRI). Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1. Mengapa YBM BRILIAN melakukan pengumpulan dan pengelolaan zakat terhadap gaji pekerja BRI? 2. Apakah gaji pekerja BRI yang dikeluarkan zakatnya tersebut sudah memenuhi ketentuan zakat berdasarkan ketentuan Hukum Islam terutama yang dikelola oleh YBM BRILIAN *Regional Office* (RO) Padang? Metode Penelitian ini menggunakan metode yuridis empiris. Analisis data yang digunakan adalah kualitatif, termasuk penelitian bersifat deskriptif dengan pendekatan yuridis empiris. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1. Alasan YBM BRILIAN melakukan pengumpulan dan pengelolaan zakat terhadap gaji pekerja BRI antara lain: BAZNAS membentuk UPZ untuk pengumpulan zakat di wilayah BUMN yang diatur dalam PP Nomor 14 Tahun 2014. BRI sebagai BUMN memiliki pekerja dengan penghasilan gaji cukup tinggi, dikategorikan sebagai muzaki Zakat Mal. Serikat pekerja BRI memiliki kesadaran mengumpulkan zakat dari gaji para pekerja muslim BRI. LAZ YBM BRILIAN dibentuk untuk memastikan pengelolaan dana zakat berjalan dengan ketentuan syariat Islam, adanya pengawasan Internal BRI, Negara (Kemenag) dan KAP. 2. Pelaksanaan Ketentuan Hukum Islam Dalam Pengumpulan Dan Pengelolaan Zakat Terhadap Gaji Pekerja BRI oleh YBM BRILIAN RO Padang berdasarkan pada undang-undang, sumber Hukum Islam dan pertimbangan DPS, YBM BRILIAN memilih asnaf fakir, miskin, *gharim* dan *fi sabilillah* sebagai penerima dana zakat. Pelaksanaan program pengelolaan dan pendistribusian zakat oleh YBM BRILIAN RO Padang, antara lain: Pendidikan, Kesehatan, Sosial Kemanusiaan, Ekonomi dan Dakwah.

Kata Kunci: Pengelolaan, Pengumpulan, Zakat Gaji

